

# Das Tagebuch von mArtin...



24. Juli 2025 18:30 Uhr

Gestern erst darüber geschrieben, und... so etwa gegen Mittag höre ich draußen auf der Veranda ein Poltern, wie wenn etwas umgefallen wäre. Ich gehe hinaus und sehe noch, wie ein Paketbote die Gartentüre hinter sich schließt. Tatsächlich hat er einfach den Garten betreten und ein Paket auf die Veranda geworfen. Auch nicht schlecht.

Es sind die fünf neuen Smart-Plugs. Das Tüpfelchen auf dem **i** für meine Elektro-Basterei. Und tatsächlich sind die sehr smart. Sie wissen genau, welche Leistung bei ihnen angeschlossen ist und melden dies an die Energieversorgung, damit der Solarstrom exakt an diese geforderte Leistung angepasst wird, der Rest kommt in den Speicher. Damit verschenkt man keinen selber erzeugten Strom mehr und hat immer die beste Leistung im System. Ich muss zugeben: Das ist ziemlich genial! Auch wenn bei dem ganzen System nicht alles ganz genau so ist, wie es versprochen wird, kann man ich nun Fug und Recht behaupten: So ein System, welches mir gesamt nur etwa 2.000,- Euro gekostet hat, amortisiert sich locker innerhalb von fünf Jahren, danach ist der erzeugte Strom also geschenkt. Da lohnt sich so eine nette Spielerei dann doppelt...!

*(C) mArtin 2025*